

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Sri Wahyuni Ahmad
NIM : 1442042009
Jurusan : Pendidikan Luar Sekolah
Judul Skripsi : **Pemberdayaan Ibu Rumah Tangga Melalui Pembuatan Saos Tomat di PKBM Rezky Amaliya Desa Buntu Sorong Kecamatan Masalle Kabupaten Enrekang.**

Menyatakan dengan sebenarnya bahwa skripsi yang saya tulis ini benar merupakan hasil karya saya sendiri dan bukan merupakan pengambilalihan tulisan atau pikiran orang lain yang saya akui sebagai atau hasil pikiran sendiri.

Apabila kemudian hari terbukti atau dibuktikan bahwa skripsi ini hasil jiplakan atau mengandung unsur plagiat, maka saya bersedia menerima sanksi atas perbuatan tersebut sesuai dengan ketentuan yang berlaku.

Makassar, Juni 2018

Yang membuat pernyataan

Sri Wahyuni Ahmad
NIM. 1442042009

MOTTO

'Hargailah setiap proses, dan jangan menilai segala sesuatu dari hasil akhir karena proses tidak akan mengkhianati hasil''

(Sri Wahyuni Ahmad)

Kuperuntukkan karya ini sebagai kado istimewa kepada:

Ayahanda dan Ibunda tercinta yang telah membesarkanku, mendidik dengan penuh kasih sayang, motivasi yang tiada hentinya diberikan serta saudara-saudaraku yang senantiasa membantu dengan penuh keikhlasan, serta keluarga besarku, terima kasih atas doanya..semoga karunia-Nya mengiringi kita senua. Amin...

ABSTRAK

SRI WAHYUNI AHMAD, 2018 Pemberdayaan Ibu Rumah Tangga Melalui Pembuatan Saos Tomat di PKBM Rezky Amaliya Desa Buntu Sorong Kecamatan Masalle Kabupaten Enrekang. Skripsi. Dibimbing oleh Hj. Kartini Marzuki dan Prof.Dr.H. Syamsul Bahkri Gaffar M.Si. Jurusan Pendidikan Luar Sekolah Fakultas Ilmu Pendidikan Universitas Negeri Makassar.

Melihat banyaknya ibu-ibu yang tidak memiliki kesibukan selain mengurus pekerjaan rumah dan waktunya tidak digunakan dalam hal-hal yang bermanfaat sehingga studi ini mengkaji tentang Pemberdayaan Ibu Rumah Tangga Melalui Pembuatan Saos Tomat di PKBM Rezky Amaliya Desa Buntu Sorong Kecamatan Masalle Kabupaten Enrekang Fokus masalah penelitian yaitu: Bagaimana Penyelenggaraan Pemberdayaan Ibu Rumah Tangga Melalui Pembuatan Saos Tomat di PKBM Rezky Amaliya Desa Buntu Sorong Kecamatan Masalle Kabupaten Enrekang . Penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan Penyelenggaraan Pemberdayaan Ibu Rumah Tangga Melalui Pembuatan Saos Tomat di PKBM Rezky Amaliya Desa Buntu Sorong Kecamatan Masalle Kabupaten Enrekang . Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif bersifat fenomenologi. Fokus penelitian yaitu:Pemberdayaan Ibu Rumah Tangga Melalui Pembuatan Saos Tomat di PKBM Rezky Amaliya : Sasaran penelitian yaitu (1) Ketua PKBM 1 orang (2) Instruktur 1 orang (3) Ibu rumah tangga 10 orang . Teknik pengumpulan data yang digunakan yaitu wawancara, observasi dan dokumentasi. Data yang dikumpulkan dianalisis secara deskriptif dengan langkah pengumpulan data, reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan. Pembuktian keabsahan data menggunakan teknik triangulasi. Hasil penelitian menunjukkan bahwa pemberdayaan ibu rumah tangga melalui pembuatan saos tomat dapat dilihat dari 3 aspek yaitu pemihakan yaitu dalam program pemberdayaan perempuan sebagai pihak yang diberdayakan dipihaki dari berbagai kalangan baik oleh suami maupun lembaga salah satunya adalah PKBM , penyiapan yaitu aktivitas ini meliputi kegiatan yang memungkinkan perempuan ikut mengakses, berpartisipasi mengontrol dan mengambil manfaat hasil-hasil kegiatan dan perlindungan yaitu upaya perlindungan yang diperoleh pada program pemberdayaan yaitu memberi proteksi sampai dapat dilepas dalam proses pemberdayaan.

PRAKATA

Alhamdulillah Rabbil Alamin, Allahumma Shalli Ala Muhammad Waala Ali Muhammad. Puji syukur kehadiran Allah SWT senantiasa penulis panjatkan, karena berkat rahmat dan hidayah-Nya, sehingga skripsi ini dapat terselesaikan. Skripsi ini berjudul “Pemberdayaan Ibu Rumah Tangga Melalui Pembuatan Saos Tomat di PKBM Rezky Amaliya Desa Buntu Sorong Kecamatan Masalle Kabupaten Enrekang. Penulisan skripsi ini dimaksudkan sebagai persyaratan dalam penyelesaian studi pada Jurusan Pendidikan Luar Sekolah Fakultas Ilmu Pendidikan Universitas Negeri Makassar.

Selama penulisan skripsi ini, penulis menghadapi berbagai hambatan dan persoalan, dikarenakan waktu, biaya, dan tenaga serta kemampuan penulis yang sangat terbatas. Namun berkat bimbingan, motivasi, bantuan dan sumbangan pemikiran dari berbagai pihak, segala hambatan dan tantangan yang dihadapi penulis dapat teratasi. Oleh karena itu, dengan penuh hormat penulis menghanturkan terima kasih kepada Dr.Hj.Karini Marzuki.M,Si dan Prof.Dr.H.Syamsul Bakhri Gaffar,M.Si, masing-masing selaku pembimbing I dan pembimbing II yang telah banyak meluangkan waktu dan tenaga dalam memberikan arahan, petunjuk dan motivasi kepada penulis mulai dari penyusunan usulan penelitian hingga selesainya skripsi ini. Selanjutnya ucapan yang sama dihanturkan kepada :

1. Prof.Dr.H.Husain Syam, M.TP Rektor UNM atas segala kesempatan yang diberikan kepada penulis untuk menimba ilmu di Universitas Negeri Makassar.
2. Dr. Abdullah Sinring,M.Pd. Dekan Fakultas Ilmu Pendidikan, Dr.Abdul Saman, M.Si.,Kos. Sebagai Wakil Dekan I, Drs.Muslimin,M.Ed. sebagai Wakil Dekan II , Dr.Pattaufi,M.Si. sebagai Wakil Dekan III dan Dr. Parwoto, M.Pd. sebagai Wakil Dekan IV FIP UNM, terima kasih atas dukungan dan kebijakannya sebagai proses perkuliahan maupun penyusunan skripsi diperlancar.
3. Prof.Dr.H.Syamsul Bakhri Gaffar,M.Si., Dr.Hj.Karini Marzuki.M,Si.,dan Suardi S.Pd M.Pd maing-masing Ketua, Sekertaris, dan Kepala Laboratorium Jurusan Pendidikan Luar Sekolah atas segala bantuannya dalam administrasi maupun dalam perkuliahan.
4. Bapak dan Ibu Dosen Fakultas Ilmu Pendidikan, khususnya Jurusan Pendidikan Luar Sekolah yang telah mendidik dan memberikan bekal ilmu pengetahuan kepada penulis.
5. Dr.Enggus Barman S.Pd.,M.Si ketua PKBM Rezky Amaliya Kab.Enrekang atas izin mengadakan penelitian pada lembaga yang dipimpinnya.
6. Teristimewa buat Kedua Orang tuaku tercinta, ayahanda Ahmad dan ibunda Irmawati yang telah merawat dan membesarkan penulis dengan susah payah dan ketulusannya mencurahkan cinta, kasih sayang, dan perhatiannya disertai dengan iringan do'a sehingga peneliti dapat menyelesaikan studinya, semoga

ananda dapat membalas setiap tetes demi tetes keringat yang tercurah demi membimbing ananda menjadi seorang manusia yang berguna.

7. Kakak ku Tercinta Syamsidar ahmad dan adekku Muh.Saleh Ahmad, Sardiman Ahmad, dan Firmansyah Ahmad serta keluarga besarku terima kasih atas doa dan dukungannya baik secara moril maupun materi.
8. Spesial buat bapak Prof.Dr.H.Husain Syam dan ibu Sriyanti Sinusi S.Pd, yang sudah menjadi seperti orang tuaku sendiri , memberiku tempat tinggal selama menempuh studi di UNM, dan menjagaku sebaik mungkin.
9. Sahabat-sahabatku tercinta : “Miss Rempong ; Lika, Pute , Liana ,Tri , Ima, Hikma, Selfi, teman rumahku Mila, Ina, Wilda, Sakkir dan Saleh terima kasih atas persaudaraannya dan segala bantuan, motivasi serta semangatnya. Terima kasih juga atas kebersamaanya, menemaniku saat suka dan duka , dan atas segala canda, tawa, kegilaan kalian selama ini yang sampai kapan pun tidak akan dilupakan oleh penulis.
10. Teman-teman seperjuangan ‘‘PLS 014’’ tanpa terkecuali kalian telah mengisi hari-hariku selama empat tahun yang senantiasa memberikan bantuan serta motivasi kepada penulis.
11. Ibu-ibu di Desa Buntu Sorong Kecamatan Masalle Kabupaten Enrekang khususnya yang telah berpartisipasi dalam penelitian yang dilakukan oleh penulis.
12. Kepada semua pihak yang tidak sempat saya sebutkan namanya, namun telah membantu penulis dalam penyelesaian studi. Terima kasih banyak.

Semoga skripsi ini dapat bermanfaat sebagai bahan masukan dan informasi bagi pembaca, dan semoga kebaikan dan keikhlasan serta bantuan dari semua pihak bernilai ibadah di sisi Allah SWT.Amin

Makassar, Mei 2018

Penulis

DAFTAR ISI

HALAMAN SAMPUL	i
HALAMAN JUDUL	ii
PERSETUJUAN PEMBIMBING	iii
PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	iv
MOTO	v
ABSTRAK	vi
PRAKATA	vii
DAFTAR ISI	xi
DAFTAR GAMBAR	xiii
DAFTAR LAMPIRAN	xiv
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang	1
B. Fokus Masalah	5
C. Tujuan Penelitian	6
D. Manfaat Penelitian	6
BAB II TINJAUAN PUSTAKA DAN KERANGKA KONSEPTUAL	8
A. Tinjauan Pustaka	8
1. Pemberdayaan Masyarakat	8
a. Pengertian Pemberdayaan Masyarakat	8
b. Tujuan Pemberdayaan	16
c. Proses Pemberdayaan Masyarakat	19
d. Strategi Pemberdayaan	21
e. Tahap Pemberdayaan	22
f. Indikator Program Pemberdayaan	24
2. Pusat Kegiatan Belajar Masyarakat sebagai Lembaga PNF	26
a. Pendidikan Non Formal	
a) Pengertian Pendidikan Non Formal	26
b) Tujuan, Satuan, lingkup, program PNF	27
b. PKBM	
a) Pengertian Pusat Kegiatan Belajar Masyarakat	29
b) Tujuan PKBM	30
c) Fungsi PKBM	31

B. Kerangka Konseptual	36
BAB III METODE PENELITIAN	37
A. Pendekatan Penelitian dan Jenis Penelitian	37
B. Fokus Penelitian	38
C. Kehadiran Peneliti	39
D. Deskripsi Lokasi Penelitian	39
E. Sumber Data	39
F. Prosedur Pengumpulan Data	40
G. Teknik Analisis Data	40
H. Pengecekan Keabsahan Data	42
BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN	44
A. Hasil Penelitian	44
B. Pembahasan	66
BAB V KESIMPULAN DAN SARAN	71
A. Kesimpulan	71
B. Saran	72
DAFTAR PUSTAKA	73
LAMPIRAN	75
RIWAYAT HIDUP	

DAFTAR GAMBAR

Gambar 1.1 Skema Kerangka Pikir	37
Gambar 1.2 Struktur Organisasi PKBM Rezky Amaliya	49

DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran 1	Kisi-Kisi Instrumen Penelitian	76
Lampiran 2	Pedoman Wawancara untuk Pengelola tentang Pemberdayaan Ibu Rumah Tangga melalui Pembuatan Saos Tomat	79
Lampiran 3	Pedoman Wawancara untuk Tutor Tentang Pemberdayaan Ibu Rumah Tangga Melalui Pembuatan Saos Tomat	81
Lampiran 4	Pedoman Wawancara untuk Peserta tentang Pemberdayaan Ibu Rumah Tangga Melalui Pembuatan Saos Tomat	83
Lampiran 5	Hasil Wawancara Pengelola tentang Pemberdayaan Ibu Rumah Tangga Melalui Pembuatan Saos Tomat	85
Lampiran 6	Hasil Wawancara Tutor tentang Pemberdayaan Ibu Rumah Tangga Melalui Pembuatan Saos Tomat	87
Lampiran 7	Hasil Wawancara Peserta tentang Pemberdayaan Ibu Rumah Tangga Melalui Pembuatan Saos Tomat	89
Lampiran 8	Hasil Dokumentasi	91
Lampiran 9	Surat Permohonan Pengajuan Judul	
Lampiran 10	Surat Permohonan Penunjukan Pembimbing Skripsi	
Lampiran 11	Surat Penunjukan Pembimbing Skripsi	
Lampiran 12	Surat Permohonan Izin Penelitian	
Lampiran 13	Surat Rekomendasi Penelitian dari BKPMK Kota Makassar	
Lampiran 14	Surat Balasan Penelitian BKPMK Kabupaten Enrekang	
Lampiran 15	Keterangan telah melakukan penelitian	